



Evangile de Jésus Christ selon saint Marc (4, 26-34)

« C'est la plus petite de toutes les semences, mais quand elle grandit, elle dépasse toutes les plantes potagères »

En ce temps-là, parlant à la foule, Jésus disait : « Il en est du règne de Dieu comme d'un homme qui jette en terre la semence : nuit et jour, qu'il dorme ou qu'il se lève, la semence germe et grandit, il ne sait comment. D'elle-même, la terre produit d'abord l'herbe, puis l'épi, enfin du blé plein l'épi. Et dès que le blé est mûr, il y met la faucille, puisque le temps de la moisson est arrivé. »

Il disait encore : « À quoi allons-nous comparer le règne de Dieu ? Par quelle parabole pouvons-nous le représenter ? Il est comme une graine de moutarde : quand on la sème en terre, elle est la plus petite de toutes les semences. Mais quand on l'a semée, elle grandit et dépasse toutes les plantes potagères ; et elle étend de longues branches, si bien que les oiseaux du ciel peuvent faire leur nid à son ombre. »

Par de nombreuses paraboles semblables, Jésus leur annonçait la Parole, dans la mesure où ils étaient capables de l'entendre. Il ne leur disait rien sans parabole, mais il expliquait tout à ses disciples en particulier.

oo

Graine de moutarde,

Toute petite dans ma main, tu ne pèses rien ...

Je te sème en terre, dans un petit coin du jardin,

Et tu grandis comme un soleil !

Graine d'amour,

Toute petite dans mon cœur, tu peux paraître trois fois rien ...

Mais si je te sème sur la terre qui m'entoure,

Tu deviendras comme un buisson de Lumière !

Aide-moi, Seigneur,

À tous les jours, semer cette précieuse graine qui vit en moi !



« Le règne de Dieu [...] est comme une graine [...]. Quand on l'a semée, elle grandit. »

(Marc 4, 31-32)

À propos de l'évangile de ce dimanche.

... Les choses invisibles ...

« Nuit et jour, qu'il dorme ou qu'il se lève, la semence germe et grandit, il ne sait comment. » On a appelé cette parabole « le grain qui pousse tout seul ». Effectivement, tout se passe comme si personne ne s'occupait de ce grain jeté en terre, comme si le paysan se désintéressait de ce blé qu'il a semé.

Dès qu'une graine est jetée en terre, elle commence dans le secret une fantastique alchimie de la matière, une série de merveilles invisibles. Que l'homme s'en tracasse ou non, elle pousse et se développe. En attendant le « temps de la moisson », un processus de croissance est à l'œuvre. C'est une illusion de penser que rien ne se produit. On ne voit pas ce qui se passe, mais la vie se développe vraiment. « *L'essentiel est invisible à nos yeux* », disait le renard au Petit Prince de Saint Exupéry. Ce qui arrive en nous et autour de nous est souvent de cet ordre-là : une force cachée, imperceptible, qui s'active sans que nous en soyons conscients. Jésus indique aussi qu'il en va de même de notre effort à répandre le message de la Bonne Nouvelle.

Cette petite parabole nous rappelle que pendant que la vie éclate de toutes parts autour de nous, nous devons apprendre à être calme, à ne pas nous agiter, à dormir tranquillement. Saint Paul disait qu'au lieu de se construire soi-même, le chrétien doit se laisser façonner par la grâce de Dieu. Le Seigneur est comme le sculpteur qui n'empile pas pierre sur pierre mais qui enlève ce qu'il y a de trop dans le bloc de marbre qu'il travaille. Ainsi le chrétien doit se laisser modeler en toute confiance. Il doit aussi s'en remettre à Dieu pour le développement de la foi autour de lui. « *J'ai semé, Apollon a arrosé, mais c'est Dieu qui donne la croissance* », affirmait saint Paul.

Grâce à cette courte parabole de S. Marc, nous comprenons une fois de plus, que l'évangile n'est pas d'abord une « leçon de morale ». Elle est « révélation » de Dieu qui nous a créés et a donné à la nature ses lois de développement et de croissance.

Le récit du grain de blé qui germe et se développe seul, alors que le fermier dort, est l'une des plus belles paraboles des quatre évangiles. Comme le disait le prophète Isaïe : « *La pluie et la neige qui descendent des cieux n'y retournent pas sans avoir abreuvé la terre, sans l'avoir fécondée et l'avoir fait germer, pour donner la semence au semeur et le pain à celui qui mange ; ainsi ma parole, qui sort de ma bouche, ne me reviendra pas sans résultat, sans avoir fait ce que je veux, sans avoir accompli sa mission.* » (Isaïe 55, 10-11)

L'action de Dieu est présente, même si nous ne la voyons pas.

ANNONCES

Préparation liturgique Préparation liturgique mardi 18 juin à 20 h à la maison paroissiale pour les 29 et 30 juin, une équipe d'Arenthon, l'E.A.P. et l'animateur du couvent ;

Caté, Inscriptions pour l'année 2024/2025 : samedi 22 juin de 9 h à 12 h ; mercredi 26 juin de 19 h à 20 h ; mercredi 3 juillet de 19 h à 20 h.

△ Week-end du 22 et 23 juin, une seule messe à la paroisse, le dimanche 23 juin à 10 h dans le jardin du couvent des Sœurs de la Charité rue Jeanne Antide Thouret à La Roche.

INFORMATIONS AUTRES

UNION : Les unions sont arrivés, merci aux distributeurs de venir les chercher dans le hall de la maison paroissiale.

Secours Catholique à besoin de vous : Vous avez 1 h 30 pour aider aux devoirs des enfants de CP et CE, à l'école du Bois des Chères les lundis, mardis ou jeudis de 16 h à 17 h 30. N'hésitez pas à contacter Evelyne au 06 82 38 66 68 ou Béatrice au 07 85 71 18 85.

Appel à bénévoles : La maison paroissiale se doit d'être aussi accueillante que possible. Pour certains(es), c'est le lieu d'un premier contact voire, pour d'autres, de renouer avec l'Église lors d'une démarche suite à des événements familiaux. Pour l'entretien des locaux, nous recherchons des bénévoles pour compléter les équipes de nettoyage. La charge de travail (balayer les bureaux et salles, vider les corbeilles...) représente environ 2 h toutes les 5 à 6 semaines. Si vous avez quelques disponibilités, merci de prendre contact avec l'accueil de la paroisse.

Concert :

- Mardi 18 juin à 20 h 30, concert de la chorale de la M.J.C. de la Roche sur Foron en l'église Saint Jean Baptiste de la Roche
- Jeudi 20 juin à 20 h en l'église de La Roche sur Foron, audition d'orgue par les élèves de l'école de musique de La Roche sur Foron

Pèlerinages :

- **Des retraités** : mardi 25 juin à la Bénite Fontaine de 13 h 30 à 17 h sur le thème « La joie d'être chrétien, la joie d'être sauvé », pique-nique à partir de 11 h 30, messe à 15 h 45.
- **Des pères** : du jeudi 4 juillet au soir au dimanche 7 juillet au matin ; Pour tous renseignements père Hervé Rivoiron : 06 84 73 69 97

